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Reabren circulación Reabren circulación 
enen López Mateos  López Mateos 

Luego de 17 días de 
trabajo, el domingo por la 

tarde Enrique Alfaro dio 
el banderazo para que 

circularan los vehículos. 

El gobernador de Jalisco cumplió con su promesa de intervenir de manera importante este lugar, algo 
que no ocurría desde 1991 cuando fue inaugurado; se invirtieron 864 millones de pesos.  Pág. 3
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Entrega Alfaro renovación 
del parque Luis Quintanar 
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Este lunes 12 de agosto, 336 mil 
455 alumnos de bachillerato y 
licenciatura de la Universidad 
de Guadalajara regresarán a 

las aulas o ingresarán por primera 
vez para cumplir con el calendario 
escolar 2024-B.

La Coordinadora General de 
Control Escolar, maestra Laura 
Margarita Puebla Pérez, informó que 
a esta cantidad le faltaría integrar a 
los alumnos que concursaron por 
uno de los cupos disponibles en 
otra licenciatura.

Explicó que este lunes 12 de 
agosto estarán reingresando a 
la UdeG un total de 274 mil 642 
estudiantes, de los cuales 148 mil 
591 corresponden a nivel medio 
superior; a licenciatura 117 mil 710; 
en Técnico Superior Universitario 
suman mil 239; en maestría 2 mil 
879; en especialidad 2 mil 951, y en 
doctorado mil 272.

Recordó que, de acuerdo con 
el nuevo dictamen de admisión, 
publicado hace unos días, para este 
ciclo escolar ingresarán por primera 
vez a las aulas 61 mil 813 estudiantes: 
a educación media superior 41 mil 
738, a licenciatura 19 mil 535, a 
técnico superior 387 y a técnico 153.

“El fin de cursos es el sábado 7 de 
diciembre del presente año, y el ciclo 
concluye el 15 de enero de 2025. 
Tendremos vacaciones de invierno 
del miércoles 18 de diciembre al 
domingo 5 de enero”, añadió.

Apuntó que el jueves y viernes 
pasado los estudiantes de nuevo 

ingreso participaron en los cursos 
de inducción, pero en caso de no 
haber asistido, es importante que 
se acerquen a los coordinadores de 
carrera o preparatoria.

CUGDL
Para este calendario escolar iniciará 

operaciones el Centro Universitario 
de Guadalajara (CUGDL), que recibirá 
a sus primeros 600 estudiantes, 
quienes formarán parte de la primera 
generación en la historia de este 
campus, que es el más nuevo de la 
Red Universitaria.

Inician clases más de 336 
mil alumnos de la UdeG
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Este lunes estudiantes de bachillerato y licenciatura regresarán a las aulas o 
ingresarán por primera vez para el calendario escolar 2024-B

Ingresarán por primera vez a las aulas 61 mil 813 estudiantes.

Dentro del vehículo localizaron 25 armas 
largas. 
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Aseguran 
arsenal y un 
vehículo en 
Guadalajara 
Redacción/Quadratín Jalisco 

En un recorrido de vigilancia por 
la colonia San Juan Bosco, en 
Guadalajara, policías de la Secretaría 

de Seguridad del Estado (SSE), 
aseguraron un vehículo con blindaje 
artesanal y varias armas de fuego. 

De acuerdo con un comunicado, 
los hechos se registraron en el cruce 
de las calles San Esteban y Genovevo 
Rivas Guillén, donde oficiales de 
Agrupamientos Especiales al hacer 
un recorrido de vigilancia por la zona 
escucharon tres detonaciones de arma 
de fuego por lo que se abocaron a revisar 
el lugar.

Los uniformados avistaron a dos 
hombres a bordo de una motocicleta 
de color negro quienes al ver la patrulla 
aceleraron la marcha y escaparon con 
rumbo desconocido.

En el lugar estaba una camioneta de 
la marca Nissan Murano de color azul, 
modelo 2004, con placas de circulación 
del Estado de Michoacán, la cual tenía 
en su estructura blindaje artesanal y 
registraba huellas de impactos de bala.

Los policías estatales revisaron la 
camioneta donde encontraron en su 
interior 25 armas largas tipo escopeta.

Los trámites para el 
calendario escolar 
2025-A serán del 1 al 
29 de septiembre en la 
página www.escolar.
udg.mx

EL DATO 
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Entrega Alfaro parque Luis 
Quintanar totalmente renovado 

El Gobernador reveló que se hizo una inversión de 864 millones de 
pesos en un espacio que no había sido intervenido desde 1991 

Redacción/Quadratín Jalisco

 

Con una inversión de 864 millones 
de pesos, el gobernador de 
Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, 
entregó totalmente renovado el 

parque Luis Quintanar, antes Parque de 
la Solidaridad. Se trata de la intervención 
más importante desde su apertura en 
1991 y un proyecto que fue impulsado 
por el mandatario en los últimos cinco 
años y medio.

El mandatario detalló que la 
transformación fue profunda y 
contempló la rehabilitación de 
infraestructura ya existente y la creación 
de nuevas áreas, así como una planta 
de tratamiento de aguas residuales para 
su autosuficiencia hídrica, acciones que 
en conjunto, lograron darle al parque 
una cara más moderna, armoniosa, 
accesible y segura para los usuarios. 
“Estamos en el que antes se llamaba 
Parque Solidaridad, hoy parque Luis 
Quintanar, entregando ya la última etapa 
de la intervención que hemos realizado 
con 864 millones para poder atender el 
parque más importante que tiene nuestra 
ciudad, y hoy estamos entregando 
la parte deportiva, que incluye, por 
supuesto, esta pista de atletismo de 
primera y todas las instalaciones que ven 
acá, el gimnasio que ya se está equipando, 
las canchas de fútbol, las de básquet y la 
verdad es que quedó espectacular. Ya 
habíamos entregado el área recreativa, 
donde está toda esta parte para el 
picnic, para caminar, para andar en bici, 
y también ya habíamos entregado la 
parte cultural. Es importante recordar 
que este lugar, hace apenas nueve años, 
estaba cerrado, cobraba la entrada y 
estaba destruido. Hoy lo dejamos como 
parte del legado de la Red de Bosques 
Urbanos para la ciudad de Guadalajara 
y es parte del legado que dejamos a 
los jaliscienses”, explicó Alfaro Ramírez. 
Recordó que, desde su gestión en 
Guadalajara, y en lo que va de este 
sexenio, se obtuvo otro gran logró: 
impulsar el acceso gratuito a todas las 
unidades deportivas, bosques urbanos 
y áreas verdes abiertas, situación que 
anteriormente se aprovechaba para 
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Las canchas fueron remodeladas para que los habitantes puedan disfrutarlas. 

lucrar económicamente al cobrar el 
ingreso a sitios que ni siquiera recibían 
mantenimiento o mejoramiento 
exterior, porque el dinero recaudado 
fomentaba el desvío de recursos y la 
corrupción, el gobierno anterior dejó 
estos espacios en total abandono.

  “Cuando vine yo por primera vez 
a este parque, ya como presidente 
de Guadalajara, la verdad no podía 
creer la manera cómo se había dejado 
abandonado y menos podía creer que 
cobraran la entrada. Era la realidad de 
los parques de esta ciudad un auténtico 
absurdo, los parques tirados, la gente 
que no podía entrar sin pagar y 
cada vez nuestra ciudad perdiendo 
más áreas verdes y perdiendo la 
posibilidad de que estos lugares 
sean verdaderamente el lugar 
donde se reencuentran 
las familias y donde 
se fortalece el tejido 
social”, recordó el 
g o b e r n a d o r. 

• Adentro del parque se podrá 
encontrar la escultura del 
General Luis Quintanar, quien 
también fuera el primer 
Gobernador de facto del 
Estado.
• El proyecto ejecutivo para 
intervenir el parque corrió 
a cargo del reconocido 
arquitecto y paisajista 
mexicano Mario Schjetnan.
• Las obras se dividieron en 
cuatro áreas: Bosque familiar 
y cuerpos de agua, Área 
deportiva, Polo cultural y 
Alameda oriente.

PARA SABER

Enrique Alfaro señaló que se hizo una transformación total. 
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Reabren la circulación 
de avenida López Mateos 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco
 

Después de 17 días de trabajo 
de más de 240 personas y 
una inversión de 80 millones 
de pesos, fue reabierta a la 

circulación la avenida López Mateos al 
quedar reparado el enorme socavón 
de siete metros de profundidad que se 
abrió hace casi dos semanas.

“El día de ayer terminaron las obras 
de la reconstrucción del puente de 
Arroyo Seco en López Mateos, durante 
la noche y en la mañana del día de 
hoy el concreto se estuvo fraguando y 
tiene un nivel de resistencia adecuado 
para poder abrirse la circulación, se 
hicieron las pruebas de laboratorio, 
estamos en condiciones de poner a 
operar López Mateos”.

Acompañado del equipo de SIOP a 
quienes agradeció que realizarán esta 
obra en tiempo récord, Alfaro Ramírez 
aseguró que quedó suficientemente 
reforzado para durar al menos 50 
años más.

Dijo que solicitará el apoyo de los 
municipios para que revisen zonas 
que puedan tener daños subterráneos 
e intervenir a tiempo antes de que 
ocurra una situación similar.

Poco antes de las 17 horas 
dieron el banderazo de 

apertura de esta importante 
vía por la que circulan más 

de 130 mil vehículos 
todos los días y 

comenzaron a 

El gobernador de 
Jalisco, Enrique Alfaro, 
dio el banderazo para 

que comenzaran a 
circular los vehículos 
después de 17 días 

de trabajo 

Fr
an

ci
sc

o 
R

od
ríg

u
ez

 / 
Q

u
ad

ra
tín

 J
al

is
co

Quedó reparada la vialidad luego del socavón que se hizo. 

• Colocación de 20 vigas de 
acero
• Habilitación de trabes de 
acero y diafragmas
• Relleno de cabezales
• 90 piezas de losacero C18 
de 100 m x 6 m de largo y 
puntales para contra flecha de 
vigas
Reconstrucción del colector 
sanitario por parte del SIAPA

LOS TRABAJOS 
REALIZADOS:

avanzar detrás de unas patrullas de la 
Policía Vial.

Del costo de la obra, Enrique Alfaro 

precisó que en el transcurso de la 
semana dará la cifra final del dinero 
invertido en estos trabajos, de los 
cuales, una parte proviene del Fondo 
Estatal de Desastres Naturales de 
Jalisco. Además, dijo que algunos 
trabajos complementarios continuarán 
realizándose en los siguientes días, pero 
sin afectar la vialidad de la zona.

“Vamos en 80 millones de pesos, 
pero hay que cerrar bien las cuentas, les 
estaremos informando hacia mediados 
de la semana ya un balance final”, 
sostuvo el titular del ejecutivo estatal.

 El Gobernador del Estado recordó que 
el problema que causó el hundimiento 
en López Mateos proviene desde 
años antes de esta situación, ya que la 
infraestructura que se encuentra debajo 
de una de las avenidas más transitadas 
de la metrópoli, tiene décadas de uso.

Lo que se hará en la zona en los 

próximos días y después del temporal 
de lluvias:

 Sin que represente afectación alguna 
para la circulación de la avenida, la SIOP 
seguirá trabajando en la banqueta que 
se colocará del lado oriente (junto a la 
Coca-Cola, misma que antes no existía y 
permitirá a los peatones conectarse con 
la Estación López Mateos de Mi Macro 
Periférico y otros puntos en la colonia El 
Mante), así como en las losas de ajuste 
y algunas obras complementarias 
debajo del puente, como acabados o la 
aplicación de pintura anticorrosiva.

 En la siguiente etapa, la cual consiste 
en el reforzamiento del puente debajo 
de los carriles que desde el 25 de 
julio se habilitaron a contraflujo para 
que los vehículos se movieran de 
norte a sur y viceversa, las instancias 
correspondientes elaborarán el 
proyecto de intervención.
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Jalisco debe reconsiderar su estrategia 
de seguridad: Cardenal Robles Ortega

El purpurado jalisciense dijo que las autoridades deben evaluar el incremento 
de la violencia, dando otro cauce a la planificación en la materia

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

A un año del caso de los cinco 
jóvenes desaparecidos de 
Lagos de Moreno y a dos 
días del ataque en contra 

de adolescentes en Tlaquepaque, 
lamenta el Arzobispo de Guadalajara, 
Cardenal José Francisco Robles 
Ortega que la estrategia de seguridad 
es fallida.

“Ahí está la estadística, ese es un 
indicativo que debería de llevar a 
revisar la estrategia de seguridad, 
porque es obvio que está faltando 
algo, prevenir algo, corregir algo, 
las autoridades deberán evaluar 
que el aumento de la violencia y el 
aumento de los desaparecidos obliga 
a revisar la estrategia y si es necesario 
corregirla y darle otro cauce”.

En entrevista después de la 
misa del mediodía en la Catedral 
Metropolitana, el prelado tapatío 
compartió la preocupación de varios 
sectores de la sociedad sobre el riesgo 
de la sobre representación en el poder 
legislativo que terminaría por afectar 
los organismos independientes como 
en INE.

Y aunque no quiso decir que 
estamos en riesgo de convertir a 
México en Venezuela, Robles Ortega 
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Francisco Robles Ortega se pronunció tras el ataque contra un grupo de jóvenes en Tlaquepaque.

El  empresario colombiano Víctor Raúl 
Martínez Palacio fue reconocido.
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Reconocen a quienes mejoraron el TP en el Estado
Redacción/Quadratín Jalisco

Porque el transporte público ha 
experimentado una gran mejora 
en su servicio, en el marco de la 

entrega del Premio Jalisco 2024, el 
gobernador Enrique Alfaro galardonó 
a ocho jaliscienses destacados en 
diversos ámbitos, y además entregó 
un reconocimiento muy especial, al 
empresario colombiano Víctor Raúl 
Martínez Palacio, por los más de 15 
años dedicados a la mejora de los 
sistemas de transporte público y la 
movilidad de Jalisco.

  Alfaro Ramírez recordó en su 
discurso, que hace poco más de 15 

años, mientras fue diputado local, 
viajó a Bogotá acompañado del 
ahora Secretario de Transporte, Diego 
Monraz Villaseñor, para conocer el 
proyecto del Transmilenio, uno de 
los primeros sistemas BRT del mundo 
que desde entonces destacaba por 
su eficiencia; fue ahí donde conoció 
a Martínez Palacio, con quien 
además de entablar una relación de 
amistad, gestaron juntos algunos 
de los proyectos de movilidad más 
importantes de nuestro estado.

Fue Martínez Palacio, uno de los 
asesores e impulsores principales del 
proyecto de Mi Macro Calzada, que hoy 
moviliza a más de 150 mil habitantes 

de Guadalajara diariamente desde el 
norte de la ciudad hasta Las Pintas, en 
Tlaquepaque. 

Posteriormente, también jugó un rol 
importante en la asesoría al gobierno 
de Jalisco para concretar el que hasta 
hoy es el sistema BRT más grande del 
país: Mi Macro Periférico, que con 
sus 41.5 kilómetros y 42 estaciones 
actuales, realiza más de 412 mil 
viajes diarios de pasajeros y 
conecta a través de su vía 
troncal los municipios de 
Guadalajara, Zapopan 
y Tlaquepaque, y 
que muy pronto 

consideró que es muy mala señal 
que la presidenta electa Claudia 
Sheinbaum no quiera reunirse ni 
con el gobernador electo Pablo 
Lemus, ni con el actual gobernador 
constitucional Enrique Alfaro por 
un tema electoral cuando deben ser 
institucionales.

“Se está actuando por una postura 
política que dice poco de la autoridad 
suprema que vamos a tener, porque 
se trata de una relación institucional, 
no se trata de una relación política 
sino institucional, si el gobernador es 
el gobernador institucional del estado 
de Jalisco, es una autoridad, tiene que 
reconocérsele y darle su lugar.”

Finalmente, después de la 
resolución del Tribunal Electoral 
Federal sobre que el video del 
Cardenal emérito Juan Sandoval no 
afectó los resultados electorales en 
San Pedro Tlaquepaque, admitió que 
los ministros de fe entienden que 
corren el riesgo de que sus opiniones 
sean mal interpretadas y tener 
consecuencias por lo que deben ser el 
doble de cuidadosos.

llegará a Tonalá.
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Centro de Rehabilitación Aqüa de 
Zapopan supera las 3 mil atenciones

En promedio coadyuvan al mejoramiento físico de 33 personas al día; atienden 
lesiones del sistema muscoloesquelético y enfermedades neurológicas degenerativas

Redacción/Quadratín Jalisco

A tan solo tres meses de que 
abrió sus puertas, el Centro de 
Rehabilitación y Terapia Física 
Aqüa que es una extensión 

del Hospitalito de Zapopan ya brindó 
tres mil 51 terapias a personas con 
diferentes lesiones del sistema 
musculoesquelético y enfermedades 
neurológicas degenerativas.

Este complejo registra un promedio 
de 33 atenciones por día y mil por 
mes, el 60 por ciento se trata de 
adultos mayores, informó Juan Alfonso 
Cárdenas Ramos, director Médico de 
Salud Zapopan.

“La mayoría de las y los pacientes son 
de la tercera edad, por obvias razones, 
la calidad de los huesos, la calidad de 
los músculos, la calidad de los tendones 
va disminuyendo conforme aumenta 
la edad. En general la mayoría de las 
personas mayores de 60 son personas 
que sufrieron una caída, que tuvieron 
alguna cirugía con alguno de nuestros 
ortopedistas, tienen alguna lesión 
con años de dolor y pues todos estos 
pacientes se pueden mejorar realizando 
actividad física. En este caso terapia física 
y rehabilitación”, agregó el especialista.

El director médico confirmó 
que después de la evaluación, la 
rehabilitación es especial, de acuerdo a 
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La mayoría de las personas que ahí se atienden son de la tercera edad.

El 60% de lesbianas han sufrido algún tipo 
de violencia.
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Guía Atención a Mujeres Diversas Víctimas de Violencia
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de dotar de 
herramientas metodológicas y 
teóricas al personal operativo de 

los CJM del estado de Jalisco; la Red 
de Centros de Justicia para las Mujeres 
(Red CJM) elaboró la primer Guía a nivel 
nacional que establece las directrices 

básicas en materia de atención a 
mujeres que forman parte de 

la población LBTQI, la cual 
sirve como acrónimo para 

lesbiana, bisexual, trans, 
así como todas las 

i d e n t i d a d e s , 

orientaciones y expresiones de género. 
De acuerdo con la Comisión Ejecutiva 

de Atención a Víctimas, 6 de cada 10 
mujeres lesbianas han sufrido algún tipo 
de violencia y 6 de cada 10 mujeres trans 
han sido agredidas físicamente. En ambos 
casos, la familia es la principal esfera 
donde ocurre la violencia. 

En una sociedad en donde las mujeres 
trans, bisexuales y lesbianas se enfrentan 
a niveles extremos de violencia y acoso 
por su identidad de género, por su 
orientación sexual y por su expresión 
de género; acudir a solicitar servicios de 
atención se enfrentan a más violencia: 
les impiden el acceso a los servicios, les 

sugieren que oculten su identidad o son 
revictimizadas. Así lo reportan 4 de cada 
10 personas de la diversidad sexual. 

Por lo anterior, la importancia 
de generar guías y protocolos que 
garanticen la atención con perspectiva 
de género desde una visión transversal 
e interseccional. De acuerdo con Beatriz 
Hernández Suástegui; Coordinadora 
General de la Red CJM, esta guía reconoce 
el contexto social de las mujeres diversas 
y establece un proceso de atención 
especializado y con enfoque diferencial 
que considera que algunas mujeres 
trans, lesbianas y bisexuales pueden 
encontrarse en un mayor riesgo. 

La consulta de especialidad tiene una 
cuota de recuperación de 150 pesos; 
la terapia en agua de 250 pesos y la 
fisioterapia convencional de 150 pesos.

Además, las personas adultas mayores 
con tarjeta del INSEN e INE pueden 
obtener un descuento del 50 por ciento.

El señor Gustavo Martínez Piña, quien 
padece distrofia muscular y requiere 
terapia de por vida para recuperar su 
movilidad, ha encontrado en Aqüa una 
alternativa de terapia a su alcance.

“Para mí sería imposible pagar un 
servicio porque yo sé que por fuera es 
demasiado caro, imagínese pensionado, 
me dan un poquito de pensión, entonces 
yo prácticamente no podría pagar un 
servicio de esos”.

El complejo se ubica en Periférico 
Norte 1467, esquina con avenida 
de los Tabachines, La Palmita. 
Ruta de atención:

Paso 1: Valoración por el especialista en 
medicina física en Aqüa y el Hospitalito. 
Paso 2: Agendar cita para terapia 
en las instalaciones de Aqua Centro 
de Rehabilitación y Terapia Física. 
Paso 3: Acudir a sus sesiones 
programadas.

las necesidades de cada una de las y los 
pacientes.

“Recordarles que tenemos tanque 
terapéutico a más de 30 grados de 
temperatura, lo que nos va a ayudar 
a tener mejores posibilidades de 
recuperarnos”, explicó Cárdenas Ramos. 

Aqüa es una ampliación de los servicios 
del Hospitalito para poder ofrecer 
rehabilitación física integral a un bajo 
costo. El centro cuenta con tanque 
terapéutico para terapia en agua, 
fisioterapia convencional y consulta de 
especialidad.
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Terminan recorridos turísticos en 
GDL; acuden más de 3 mil personas

 El gobierno municipal 
califica como un éxito el 
programa en el que se 

ofrecieron 67 recorridos; 
la mayoría de los 

asistentes fueron locales
Redacción/Quadratín Jalisco

A punto de concluir las vacaciones 
de verano, el gobierno municipal 
de Guadalajara califica como 
un éxito la respuesta a los 67 

recorridos turísticos gratuitos que 
fueron realizados del 23 de julio al 10 de 
agosto con la participación de más de 
tres mil personas, explicó la directora 
de Turismo, Refugio Plascencia Pérez.

“Estamos sorprendidos y muy 
contentos porque tuvimos un cierre 
espectacular, un cierre que no 
habíamos tenido en ninguno de los 
años anteriores. Cerramos con más de 
tres mil personas asistiendo a nuestros 
recorridos turísticos”.

La directora explicó que el 67 por 
ciento de los participantes fueron 
visitantes locales, el 30 por ciento 
turistas nacionales y el tres por ciento 
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Autoridades señalan que la respuesta de los asistentes superó sus expectativas.

Se realizaron en 11 unidades deportivas del 
municipio.
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Concluyen cursos de verano en Comude Zapopan
Redacción/Quadratín Jalisco

Con una divertida visita al balneario 
El Guamúchil de Etzatlán, 
concluyeron los cursos de verano 

para niñas y niños organizados por 
Comude Zapopan en 11 diferentes 
unidades deportivas del municipio. 

Fue un día especial para todas y todos 
por la emoción del viaje, la unión y el 
compañerismo de los paseantes.

La directora General de Comude 
Zapopan, Alejandra Galindo 
Hernández, fue la encargada de recibir 
a los 9 camiones que transportaron a las 
niñas y niños desde las diferentes sedes. 

“Me da mucho gusto recibirlos aquí 
para divertirnos juntos y disfrutar al 
máximo este día. Visité cada una de 
las 11 sedes y siempre me motivó 
escuchar de ustedes que estas tres 
semanas, lo que estaban aprendiendo, 
los deportes que estaban practicando 
y que en estos cursos estaban 
haciendo muchos amigos. Les deseo 
que esa amistad sea para toda la vida. 
Hoy no es para estar tristes porque 
venimos celebrar”.

Fueron casi 7 horas, del evento final 
que estuvo lleno de juegos acuáticos, 
activaciones y dinámicas de grupo, 
creando recuerdos inolvidables 

para todos. Durante las últimas tres 
semanas, los participantes disfrutaron 
de una variedad de actividades 
recreativas, deportivas y educativas, 
diseñadas para fomentar el aprendizaje 
y la convivencia en un ambiente seguro 
y divertido. 

Entre las acciones que pudieron 
disfrutar este año en los cursos de 
verano se encuentran: fútbol, 
béisbol, tochito, handball, 
voleibol, tenis, picklebal 
y manualidades, entre 
otros, además de 
que fueron cursos 
incluyentes. 

restantes fueron visitantes extranjeros.
Los 67 recorridos turísticos, realizados 

a pie o con traslados en autobús, 
incluyeron visitas a museos, edificios 
emblemáticos, templos, barrios 
tradicionales, cantinas, panteones, 
sitios y casas históricas, entre otros.

Plascencia Pérez explicó que 

se recorrieron municipios como 
Chapala y Zapotlanejo, mientras que 
en Guadalajara se visitaron puntos 
como el Acuario Michin, Parque 
Alcalde, Parque Agua Azul, Panteón 
de Belén, la Arena Coliseo para los 
“martes de glamour”, Conjunto 
Santander, Teatro Larva, entre otros. 

Entre los paseos destacó el recorrido 
“Entre Bambalinas”, implementado por 
primera ocasión y que fue bien recibido 
por los participantes.

“La gente disfrutó mucho visitando los 
teatros, pudieron subirse al escenario y 
sentirse artistas; esto fue algo novedoso 
porque bailaron y cantaron”, compartió 
la directora.

En el Centro Histórico tapatío, 
se visitaron puntos como el Barrio 
de las Nueve Esquinas, Plaza Luis 
Barragán, los Dos Templos, la Biblioteca 
Iberoamericana, la Cruz de Plazas, 
Palacio Municipal, la Casa de los Perros, 
entre otros.

Uno de los recorridos fue el de 
leyendas características del corazón 
de la ciudad, acompañados por las 
melodías de la Estudiantina Municipal.

Los paseantes aprovecharon la 
visita para disfrutar del Carrusel 
Monumental, que a la fecha ha recibido 
a más de 800 mil personas, así como 
acudieron al Museo de Sitio Puente de 
las Damas, que cuenta con más de 58 
mil visitas.

“A la gente le encanta, disfruta al 
museo, disfruta los atractivos que 
tenemos, disfruta el Paseo Alcalde, lo cual 
nos ha favorecido muchísimo. Aparte de 
la arquitectura, la gastronomía que ya 
tenemos en la zona, hace que el turista 
venga, se quede y disfrute con su familia”.
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Impulsan a gamers con 
la Liga Zapopan Esports
El municipio celebró a los amantes de los videojuegos en la Unidad Deportiva 

El Polvorín donde convivieron y compitieron jóvenes y sus familias
Redacción/Quadratín Jalisco

El Instituto Municipal de las 
Juventudes, realizó la Liga 
Zapopan Esports (ZES), una 
iniciativa que promueve la 

competitividad en torno a los 
videojuegos, como parte de las 
celebraciones por el mes de las y los 
jóvenes.

Fue la Unidad Deportiva El 
Polvorín el escenario donde jóvenes 
y sus familias, pudieron convivir, 
competir vía streaming, bailar y 
realizar diversas actividades para las 
y los interesados en el mundo de los 
videojuegos. 

Isaura Amador Nieto, presidenta 
municipal interina de Zapopan, 
adelantó que, como parte de 
los compromisos del presidente 
municipal electo, Juan José Frangie, 
durante la próxima administración 
se contempla la construcción de un 
Centro especializado para Gamers. 

“Nuestro centro especializado para 
gamers, en donde queremos que se 
sientan en casa, pero sobre todo, 
que ahí empecemos a despertar 

esa chispa de la creatividad y de la 
participación”, añadió.

La alcaldesa detalló que el 
gobierno de Zapopan comparte 
algunos principios con la comunidad 
gamer, tales como la inclusión y la 
tolerancia, por lo que solicitó a las y 
los jóvenes, que también se interesen 
en sus entornos, para que tengan una 
participación activa en la toma de 
decisiones y el desarrollo de la ciudad. 

“Nosotros entendemos que 
solamente vamos a tener una ciudad 
más justa, más igualitaria, más digna, 
si pensamos en que sea un espacio 
donde todas las personas quepan en 
igualdad de condiciones, sin importar 
cómo visten, cómo se ven o qué crean, 
por eso estamos trabajando con todos, 
pero necesitamos urgentemente de las 
juventudes”.

Por su parte, Salvador Villaseñor, 
coordinador general de Desarrollo 
Económico y Combate a la Desigualdad, 
destacó que como parte de las 
acciones del municipio, se contempla 
también la creación de un espacio para 
vincular y exponenciar el talento de las 
juventudes.

“Nosotros determinamos varios ejes 
estratégicos, uno es obviamente el 
apoyo, el espacio, tener un espacio 
donde ustedes puedan desahogar 
este tipo de talentos y la vinculación. 
Se va a crear una dirección que 
integrará este Centro gamer, de la 
mano del Instituto de la Juventud, 
que finalmente pues son a quien le 
tenemos que atribuir todas estas ideas 
de los jóvenes”, explicó.

Por su parte, Aranza Elizabeth 
Gallardo Romero, titular del Instituto 
Municipal de las Juventudes, destacó 
que este tipo de eventos refuerzan a 
la comunidad, pero sobre todo, que la 
visibilizan.  

“Somos una comunidad que existe, 
que queremos espacios, una comunidad 
que queremos que nos vean y que 
nos cuenten, porque normalmente a 
esta comunidad de los gamer, puede 
que haya muchos estigmas, que la 
gente crea que somos personas que 
no salimos de nuestra casa, que no nos 
gusta socializar y se me hace muy chido 
encontrar estos espacios para poder 
encontrarnos y hacer comunidad entre 
todas y todos”, indicó Aranza Gallardo.
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Los participantes pasaron horas de sana diversión gracias a este novedoso evento.

Participaron más de 2 mil 500 personas y 
cada una se llevó su elote.
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Realizan Carrera 
Extrema por la 
Feria del Elote
Redacción/Quadratín Jalisco

Congregando a 2 mil 500 
competidoras y competidores que 
enfrentaron un recorrido que puso 

a prueba su resistencia y determinación, 
se realizó con gran éxito la tradicional 
Carrera Extrema Feria del Elote en la 
localidad de Tesistán.

La ruta fue diseñada en su mayoría 
por caminos de terracería, lo que 
ofreció un desafío extremo para las y 
los participantes, con subidas muy 
retadoras y bajadas que exigieron 
al máximo las piernas de las y 
los corredores. Este trayecto que 
combinó la belleza natural de la 
región con la dificultad del terreno 
se convirtió en una gran experiencia 
para todos los presentes.

Una de las características más 
emblemáticas de esta carrera es que al 
final, todas y todos los participantes, 
reciben un elote por haber terminado 
el recorrido de 12 kilómetros. 

Entre los participantes destacó 
la presidenta municipal interina 
de Zapopan, Isaura Amador, 
demostrando su compromiso con 
la promoción del deporte y la vida 
saludable. 

Tras cruzar la meta y recibir 
su medalla de manos de la 

directora general de Comude 
Zapopan, Alejandra Galindo 

Hernández, Amador 
Nieto compartió su 

experiencia en
esta competencia.
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Recibe Los Ángeles 
la estafeta de París 

Redacción/Quadratín Jalisco  

El domingo llegaron a su fin los 
Juegos Olímpicos de París, que 
dejaron para México tres medallas 
de plata y dos bronces. 

“Nos despedimos de París con el corazón 
lleno de orgullo y nos preparamos para el 
siguiente capítulo en Los Ángeles 2028. 

México, esto es solo el comienzo de más 
sueños, más éxitos y más historias que 
nos unirán como una nación olímpica. 
¡Vamos con todo!”, posteó el Comité 
Olímpico Mexicano. 

El maratón femenino fue el último 
podio que se premió en París, antes 
de que se apagara el pebetero, en Las 
Tullerías. 

Se apagó la llama olímpica, y ahora 
Los Ángeles se prepara para recibir las 
olimpiadas en 4 años. París inspira y nutre 
el alma, para atletas de todo el mundo. 

En el Estadio Saint-Denis se realizó la 
ceremonia de clausura para despedir 
a París 2024 y, con ello, dar paso a  Los 
Ángeles 2028. 

Las 206 delegaciones desfilaron 
por última vez en la sede olímpica 
y México estuvo presente.

MARATÓN FEMENIL 
Llegó el último día de actividades en los 

Juegos Olímpicos de París 2024. Previo 
a la ceremonia de clausura, se llevaron 
a cabo las competencias con las que 
concluyó la fiesta deportiva. Durante la 
madrugada se realizó el maratón femenil 
y las representantes de este país que 
estuvieron presentes, terminaron muy 

lejos de la pelea por las medallas.
Por las calles de la Ciudad de la Luz, 

se realizó una competencia que por la 
estética y belleza de la ciudad, destacaba 
por encima de maratones de anteriores 
Juegos Olímpicos. Recorrer más de 
42 kilómetros con dicho escenario 
resultaba el cerrojazo ideal para la fiesta 
deportiva que se ha vivido durante las 
últimas dos semanas. Citlali Moscote y 
Margarita Hernández fueron las últimas 
representantes de México en el atletismo 
de París 2024.

Citlali Moscote fue la mejor, al ubicarse 
en la posición número 27, tras 42 
kilómetros de recorrido, con tiempo de 
dos horas, 30 minutos y 3 segundos. 
Margarita Hernández, por su parte, 
quedó sumamente rezagada, hasta el 
puesto número 63, con tiempo de 2:37:24 
horas. Un último impulso le permitió 
recuperar cinco lugares en la recta final 
de la competencia, pero no le alcanzó 
para más.

Muy lejos de ellas estuvieron las 
ocupantes del podio olímpico. 

La sorpresa fue que en esta ocasión 
no fue una atleta africana quien 
terminó en lo más alto del podio. Sifan 
Hassan, representante de Países Bajos, 
conquistó la maratón con nuevo récord 
olímpico de 2:22:55horas. 

Fue un cierre emocionante pues Tigst 
Assefa, de Etiopía, terminó solamente 
tres segundos por detrás de ella para 
llevarse la plata. Mientras que la presea 
de bronce fue para Hellen Obiri, de 
Kenya quien detuvo el reloj en 2:23:10 
horas.

Después de varios días 
de actividad, los Juegos 
Olímpicos llegaron a su 

fin en la Ciudad de la 
Luz; Estados Unidos ya 
se prepara para el 2028  
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En el Estadio Saint-Denis se realizó la ceremonia de clausura. 

El maratón femenino fue el último podio que se premió.  Tom Cruse fue el encargado de portar la bandera olímpica. 


